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zado “desafortunada”, pero igualmente habría
generado polémica. La única intención del edi-
torial, como pensamos se entiende bien, es ex-
plicar el apoyo al mundo taurino que los dos úl-
timos equipos de gobierno han demostrado con
su respaldo a los eventos que se celebran en la
ciudad. Y que el primero de ellos incluso au-
mentó la oferta con la creación del Toro del Sá-
bado Santo. No hay más. Y, de paso explicar que
en cierto modo cada acto o actividad que se ce-
lebre, de cualquier índole, es excluyente por-
que no tiene por qué gustar a todo el mundo. Es-
crito esto, perdón al PSOE por ese dolor, pero
también explicar que es difícilmente entendi-
ble fomentar la tauromaquia y los eventos con
el toro como protagonista mientras se trabaja

A
unque procuramos entender los sufri-
mientos ajenos, admitimos ese dolor in-
fligido al PSOE arcense con el comenta-
rio respecto a su discurso en el Pleno a

propósito de la declaración de Arcos como Mu-
nicipio Taurino de Andalucía. Quizás sea solo
una cuestión de terminología, pues en vez de
decir “desaforada” tendríamos que haber utili-

en los campos de protección del medio ambien-
te. Llevar adelante, pensamos, ambas cosas po-
dría considerarse como un ejemplo de ese ‘Gre-
enwashing’ que tan de moda está en la política
de estos tiempos. Aprovechamos para señalar
que el editorial nada tiene que ver con el mundo
taurino en sí al que respetamos como no podía
ser de otro modo, pero sí con las paradojas polí-
ticas que en ocasiones se dan. Por cierto, que
usted sea portavoz de su grupo político es cir-
cunstancial, por lo que el comentario no se diri-
ge a su persona sino al grupo que representa. Y
aprovechamos también para mostrarle nuestro
respeto por la gestión que ha realizado en el
Ayuntamiento, su dedicación y el buen trato
que siempre dispensó a la prensa y a su labor.    

■ EL lunes se celebró la décimo sexta
reunión de la Mesa de Turismo dirigida
por la delegada Nieves Huertas, para
dar cuenta de las actividades
realizadas y previstas. Entre las ya
realizadas durante el primer trimestre
del año, los componentes de la Mesa
de Turismo valoraron la Semana de los
Enamorados, Las jornadas dedicadas
al Bollo de Arcos y las visitas
realizadas al castillo. También se llevó
a cabo un seguimiento de los
contratos y actuaciones englobados en
el Plan de Sostenibilidad Turística.

Reunión de la
Mesa del Turismo

Carta del director

Foto
Noticia

2 VIERNES, 10 DE MAYO DE 2024 viva
Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz.  

Director Viva Arcos  José Antonio Benítez Macías.

Director de Expansión Joaquín Ladrón de Guevara. 

Edita Grupo Publicaciones 
del Sur SA

Dirección  Calle Alcalde Rafael Enríquez, 9. 11.630.
ARCOS.
Correo eléctronico arcos@publicacionesdelsur.net.
Teléfono 956 906 005.  
Web www.vivaarcos.es | www.arcosinformacion.es.  
Depósito legal CA-482-2017.

La dos Impreso en papel 
100% reciclado

La frase de la
semana
Por AMA Natura.
Ecologistas en Acción

El uso apropiado de la
ciencia no es conquistar la
naturaleza, sino vivir en ella

Barry
Commoner ‘‘ ’’

Carta al director
■ Estimado director: 

Tras leer su carta, en la edición
impresa de hoy viernes 3 de mayo,
no he podido evitar contestarle in-
mediatamente, para tratar de ex-
plicarle lo que supongo que habrá
sido un malentendido suyo. 

En su carta, parte de la falsedad
de que yo he dicho “Las fiestas
taurinas excluyen a un sector de la
población que no comparte la ad-
miración por la tauromaquia”. Es-
to es totalmente falso, yo dije:
“Que Arcos se adhiera a la Red de
Municipios Taurinos excluye a
una parte de la población que vive
en Arcos”. 

En un principio puede dar lugar
a confusión, pero tanto si se pres-

ta atención al contenido como a
la forma, se entiende perfecta-
mente que una cosa son los even-
tos taurinos y otra cosa es perte-
necer como pueblo a una red tau-
rina. 

Esto en sí, que una vez explica-
do, es fácil de entender y corregir,
no es en sí el problema para mi
persona y/o mi partido. Pero, si
una vez que se parte de una afir-
mación falsa, se termina afirman-
do por parte del director del pe-
riódico “El comentario de la so-
cialista fue, pienso, desaforado”,
ya me empiezo a preocupar más,
hasta el punto de que me he in-
dignado mucho con su artículo. 

Y me explico de nuevo. Tenien-
do en cuenta que la RAE define
desaforado: “Grande con exceso,
desmedido y fuera de lo común”,
comienzo a pensar que lo que
quizás fuera un malentendido,

da, composiciones y componen-
tes autorizados para su utiliza-
ción en la fabricación de mate-
riales o productos que entran en
contacto con las aguas destina-
das al consumo humano. 

Ecologistas en Acción en Cá-
diz ha analizado el listado de
2.028 sustancias permitidas
(Cloruro de vinilo, Formaldehí-
do, Ftalato de bis, Ftalato de di-
butilo, Disocionato de tolueno y
Fenol, entre otros. 

Carece de toda lógica que sus-
tancias tóxicas que jamás serían
permitidas en materiales en
contacto con alimentos por el
riesgo de que se liberen y conta-
minen la comida sí se permitan
en materiales en contacto con el
agua.

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

(ARCOS)

Línea directa
ha servido para explayarse por su
parte contra mi persona y/o mi
partido, y esto ya me gusta me-
nos. Lo considero desaforado por
su parte. 

Y, como yo no tengo ninguna
intención de nublar la relación,
que como medio de comunica-
ción y portavoz de mi partido,
nos pueda unir, me gustaría pe-
dirle que dentro de sus posibili-
dades venga a bien a corregir esta
situación. Haciendo una correc-
ción pública y ofreciéndome sus
excusas por el dolor causado.

MARÍA JOSÉ GONZÁLEZ PEÑA

(PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL 
SOCIALISTA)

Sustancias tóxicas 
■ El 23 de abril la UE publicó en
las listas de sustancias de parti-

La periodista Victoria Prego ha falle-
cido en las primeras horas de este
uno de mayo y yo escribo esto a día
dos, aunque ustedes lo leerán más

tarde, una semana después. Ha muerto a
los setenta y tantos años, hace no más de
veinticuatro horas, pero con su cadáver
todavía caliente ya ha aparecido en la
prensa algún artículo tildándola de fran-
quista, de hija de franquista y de hermana
de un Juez, por supuesto también fran-
quista.

Es cierto que los comentarios de la pren-
sa han sido, en su inmensa mayoría, lau-
datorios para una profesional que en su
serie “La Transición” supo acercarnos de
primera mano, y casi siempre en la voz y
la imagen de sus protagonistas, uno de los
periodos más inquietantes y peligrosos de
nuestra Historia reciente, los años que
van desde el setenta y tres del siglo pasa-
do, cuando la ETA asesina a Carrero Blan-
co, hasta la victoria de Suárez en las elec-
ciones generales del setenta y siete y lue-
go la de Felipe González en el ochenta y
dos. Es cierto que hay casi unanimidad en
lo positivo, pero como digo ya he tenido
que leer algún artículo cargado de impie-
dad.

Y qué curioso, aunque no tanto. Qué cu-
rioso y qué triste. Los más críticos con la
trayectoria profesional de la periodista
Victoria Prego, los más críticos con su ex-
posición sobre la Transición, los más críti-
cos con la Transición, son personas que
no la vivieron, que no habían nacido aún
o que eran niños cuando aquí había hom-
bres y mujeres que en un ejercicio de re-
conciliación hicieron lo posible y un poco
más para tratar de superar los odios y los
resquemores de la Guerra Civil.

Porque eso fue la Transición: un ejerci-
cio moral de reconciliación, que culminó
con una Constitución que ahora muchos
inconscientes están tratando de dinami-
tar. La Transición, y qué bien la contó Vic-
toria Prego, no fue ni un apaño ni fue el
tan manido “cambiar algo para que nada
cambie”. Fue, con sus lógicos defectos, un
hermanamiento que, repito el calificativo,
algunos inconscientes quieren rebajar
ahora a un histórico apaño para que todo
siguiera igual.

Cuando escribo aún no han enterrado a
Victoria Prego, pero ya algún joven perio-
dista ha escupido sobre su ataúd los más
graves insultos: la ha llamado franquista,
derechista, tergiversadora y otras linde-
zas. Miro la edad del periodista en cues-
tión y no falla: nació en el ochenta y dos.
O sea, nació en un país que estrenaba, pa-
ra él y para las futuras generaciones de es-
pañoles, una etapa de unidad y entendi-
miento. Por eso no se explica uno tanta in-
quina. Ni tanta mala leche.

Tribuna abierta

Victoria Prego

Pedro Sevilla
Escritor
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Las administraciones
retoman el PFEA que
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El plan de asfaltado
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Arcos LA CIUDAD

AYUNTAMIENTO También anuncia los pasos para la homologación de aulas para la formación

Redacción
ARCOS | El equipo de Gobierno
ha presentado a través de su
alcalde, Miguel Rodríguez, su
intención de actuar en las cu-
biertas de la antigua iglesia de
San Miguel, junto a la calle
Corredera. Desde el punto de
vista patrimonial, se trata de
una actuación muy destacada
que se justifica con el estado
de deterioro del techo, agudi-
zado por la existencia de una
amplísima colonia de palo-
mas y la lógica erosión por
viento y lluvias. 

La antigua iglesia, converti-
da en espacio cultural desde
los años de mandato del alcal-
de Juan Manuel Armario, ha
permanecido cerrada durante
los últimos años tras haber si-
do espacio habitual de expo-
siciones y otras actividades.
En su interior conserva los va-
liosos frescos pintados por el
tristemente desaparecido pin-
tor Alfonso Guerra Calle.

Miguel Rodríguez ha recor-
dado que unos de sus compro-
misos electorales era la salva-
guarda del patrimonio históri-
co y monumental, y anuncia
en esta dirección que el ejecu-
tivo ya trabaja en la búsqueda
de la necesaria financiación
para acometer los trabajos. El
alcalde ha culpado nueva-

El estado de las cubiertas de la antigua iglesia de San Miguel presenta este lamentable estado. MACÍAS

Próxima reparación de las
cubiertas de San Miguel
NECESIDAD__El alcalde justifica la obra con el estado de deterioro del valioso
monumento PASOS__Ya trabajan en la búsqueda de la financiación

mente al anterior equipo so-
cialista de haber dejado “una
herencia”, además, de monu-
mentos en mal estado que re-
quieren una pronta actua-
ción pública. Para Miguel Ro-
dríguez “esto es gestión y esto
es remangarse”.

En otro orden, también ha
anunciado un proyecto para
homologar aulas en la Casa
de la Juventud ‘Antonio Her-
nández’ al objeto de poder

acoger las antiguas escuelas
taller y otras iniciativas for-
mativas que puedan ser fi-
nanciadas por la Junta de An-
dalucía, que exige aulas ho-
mologadas para estos pro-
yectos. 

Nuevamente, el alcalde
culpa al anterior ejecutivo de
no haber dado paso en esta
dirección y, por ende, de no
facilitar la formación de la
población. “Tenemos que

trabajar entre todos por seguir
rebajando el paro”.

El regidor ha aprovechado
su comparecencia para, ade-
más, rechazar las críticas de
IU sobre el estado de las ca-
lles. Para Rodríguez se trata
de críticas sin fundamento ba-
sadas en unos desperfectos de
fácil solución. Acusa a su por-
tavoz de practicar una política
simplicista y carente de inte-
rés para la población. 

DESEMPLEO Datos del mes de abril de 2024

ARCOS | El desempleo se ha re-
ducido en Arcos en un total
de 89 personas, un dato posi-
tivo que se corresponde con
la tendencia de los últimos
meses. La cifra se sitúa en
3.612 parados frente a los
3.701 del mes anterior. Res-
pecto al sexo, baja el desem-
pleo en la población masculi-
na y femenina, de 1.152 a
1.102 varones, y de 2.546 a
2.510 mujeres. 

Del mismo modo, el dato es
positivo en cuanto a los gru-
pos de edad, pues se reduce
el paro entre los menores y
mayores de 25 años.

En lo que concierne a los
sectores laborales, mejora el
registro en agricultura (de

242 a 227 parados), también
en industria (de 120 a 112), e
incluso en la construcción
(de 438 a 414). Servicios vuel-
ve a contemplar una impor-
tante mejora (de 2.604 a 2.566
desempleados). Por último,
el apartado de sin empleo an-
terior mejora igualmente el
dato (de 297 a 293 demandan-
tes de empleo).

En su valoración de los da-
tos, el alcalde de la ciudad,
Miguel Rodríguez, ha mostra-
do su satisfacción como no
podía ser de otro modo, pero
sobre todo ha puesto el acen-
to en cómo la tendencia viene
siendo positiva desde que
arrancó el año 2024. Rodrí-
guez ha agradecido la labor
de la iniciativa privada en la
creación de empleo y en las
políticas de formación que
están ayudando a numerosas
personas a encontrar una sa-
lida laboral. En este sentido,
manifiesta la importancia de
la colaboración entre los sec-
tores público y privado. 

Nuevo descenso del
paro en Arcos, esta
vez en 89 personas
Bajó el desempleo en
todos los grupos de
edad, sexos y sectores
laborales como dato
más sobresaliente

La bajada del paro es una feliz realidad en Arcos. MACÍAS
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EMPLEO E INFRAESTRUCTURAS Los trabajos comportan una inversión de más de un millón

José Antonio Benítez
ARCOS | El equipo de Gobierno
de Arcos ha asistido al inicio
de la obra del Programa de
Fomento del Empleo Agrario
(PFEA) en la barriada de La
Paz, donde ya se acomete una
nueva fase de reurbaniza-
ción; una actuación valorada
en algo más de un millón de
euros sobre un total de 1,3 con
el que está dotado el progra-
ma en la ciudad.  Los trabajos
durarán nueve meses y mejo-
rarán viales, iluminación pú-
blica y otros elementos.  

Si bien la actuación tendría
que haber comenzado según
los plazos reglados en enero
pasado, los supuestos proble-
mas administrativo felizmen-
te han sido resueltos para co-
menzar a dar sus frutos. Entre
ellos, la contratación de per-
sonas procedentes del régi-
men agrario, que así ganan
peonadas de cara a la obten-
ción del subsidio. El alcalde
de la ciudad, Miguel Rodrí-
guez, agradeció la colabora-
ción de las distintas adminis-
traciones y recordó que el
PFEA 2023 tiene pendientes
otras actuaciones como el
acondicionamiento del CEIP
Juan XXIII de Jédula y la cons-
trucción de un quiosco en  el
entorno del Centro municipal
de Deportes Náuticos.  La de-
legada territorial de Justicia,
Administración Local y Fun-
ción Pública Ana Bertón, jun-
to al diputado provincial Ja-
vier Bello, se sumó a la visita
a las obras, para valorar parti-
cularmente que el PFEA fije la
población al territorio y evite
en este sentido la emigración
laboral.  Del mismo modo, va-
loró positivamente la coope-
ración entre los distintos go-
biernos para sacar adelante
los proyectos.  

Mientras tanto, esta sema-
na se ha celebrado la reunión
de la Comisión Regional de
Seguimiento del PFEA) don-
de se ha conocido la asigna-
ción estatal para la convoca-
toria de 2024, que  es la que
determina lo que debe apor-
tar la Consejería. La cuantía
estatal, con la que se financia
la mano de obra, se manten-

La comparecencia del equipo de Gobierno y los trabajos ya en marcha a cargo del PFEA. AYUNTAMIENTO

Ya está en marcha la obra
PFEA en la barriada La Paz
OTRAS ACTUACIONES_ El programa actuará además en el acondicionamiento
del CEIP Juan XXIII de Jédula y en un quiosco junto a la playa de El Santiscal

drá igual que en el último
ejercicio (194,8 millones).
Por ello, la aportación de la
Junta será de 65,7 millones,
ya que la Administración an-
daluza debe aportar el 45 por
ciento de lo que asigne el Go-
bierno.  Con esta aportación,
el Gobierno andaluz cofi-
nancia junto a las Diputacio-
nes los materiales de las
obras que ejecutarán los
ayuntamientos andaluces a
partir del último trimestre de
2024 y hasta septiembre de
2025.  Tras la Comisión Re-
gional celebrada, se reuni-
rán las ocho Comisiones pro-
vinciales para determinar el
reparto de los fondos en ca-
da territorio. Los 65,7 millo-
nes de fondos de la Junta se
repartirán entre las ocho
provincias de la siguiente

manera: Almería algo más
de 3,5 millones. A Cádiz co-
rresponden 7,5 millones.  En
estos momentos, los ayunta-
mientos andaluces están eje-
cutando alrededor de 1.816
proyectos presentados a la
convocatoria del PFEA 2023. 

De otro lado,  Izquierda
Unida Cádiz rechaza los
cambios introducidos por el
Ministerio de Trabajo y Segu-
ridad Social para la adjudi-
cación de las subvenciones
del programa al considerar
que van a perjudicar grave-
mente a los pequeños muni-
cipios. Así lo han trasladado
alcaldes de IU de toda la pro-
vincia en el encuentro con-
vocado por la Subdelegación
del Gobierno, al que han
acudido primeros ediles de
gran parte de municipios ga-

ditanos y de diverso color
político. 

El responsable provincial
de Política Institucional de
IU y alcalde de Alcalá del Va-
lle, Rafael Aguilera, explica
que el cambio en la normati-
va conlleva que de las dos
patas del PFEA (Garantía de
Renta y Empleo Estable) pa-
sen ahora a ser de concu-
rrencia competitiva, lo que
significa que los ayunta-
mientos tendrán que compe-
tir entre sí, presentando pro-
yectos bajo unos criterios
muy duros que difícilmente
podrán elaborar los peque-
ños municipios que carecen
de equipos técnicos”.  En es-
tos reproches coincidía ade-
más el diputado popular Ja-
vier Bello a su paso por Ar-
cos.

MEDIO AMBIENTE Sierra de Grazalema

Redacción
ARCOS | Voluntarios y volunta-
rias de Ecologistas en Acción-
Sierra de Cádiz han procedido
a retirar en el río Majaceite
una población de Tradescan-
tia fluminensis, conocida co-
mo ‘amor de hombre’, especie
invasora que había comenza-
do a colonizar la ribera de este
río, en pleno Parque Natural
Sierra de Grazalema.

Las personas que acudie-
ron a colaborar en la retirada
de esta planta invasora pudie-
ron constatar cómo había co-
lonizado un tramo de la ribera
el río, cercano a la población
de Benamahoma, retirando
una docena de grandes bol-
sas. 

Los trabajos no estuvieron
exentos de dificultad, debido
a que, al ser una planta rastre-
ra, se había expandido debajo
de las zarzas, por lo que han
quedado algunos retazos que
deben retirarse por personal
del parque natural al necesi-
tar de trabajos de desbroce de
las zarzas. Si no se retira en su
totalidad, volverá a invadir la
ribera, debido a su rápida re-
producción vegetativa.

La Tradescantia fluminen-
sis es una especie originaria
de América del Sur que se uti-

liza en jardinería y se ha natu-
ralizada en ambientes umbrí-
os y húmedos, habiendo sido
localizada en algunos puntos
de la costa mediterránea, ga-
llega y cantábrica oriental y,
sobre todo, en Canarias, don-
de ha invadido bosques de la
laurisilva. Hasta ahora en An-
dalucía sólo había sido locali-
zada en los parques naturales
Los Alcornocales, Sierra Norte
de Sevilla y Sierra de Aracena
y Picos de Aroche en Huelva.
Esta es la primera cita en el
parque natural Sierra de Gra-
zalema. Esta especie está in-
cluida en el Catálogo Español
de Especies Exóticas Invaso-
ras (Real Decreto 630/2013), y
en el Catálogo de Especies
Exóticas Invasoras de Anda-
lucía.

Es una planta peligrosa, ya
que forma densas alfombras
que tapizan el suelo del bos-
que, inhibiendo la regenera-
ción de especies autóctonas.
Debido a su potencial coloni-
zador, supone una amenaza
grave para las especies autóc-
tonas, de ahí la rápida actua-
ción de Ecologistas en Acción-
Sierra de Cádiz desde que se
detectó el mes pasado.

Esta actividad, que ha con-
tado con la colaboración del
grupo ARBA, se enmarca en la
Semana sobre Especies Inva-
soras, organizada por el Life
Invasaqua, que tiene como
objetivo concienciar a la so-
ciedad de la peligrosidad de
las especies exóticas invaso-
ras, una de las principales
causas de pérdida de biodi-
versidad.

Ecologistas en
Acción retira una
planta invasora en
el río Majaceite
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El ‘amor de hombre’ es
una especie peligrosa
que forma alfombras
que tapizan el suelo del
bosque dañando a
especies autóctonas

Los voluntarios y voluntarias ecologistas. ECOLOGISTAS EN ACCIÓN
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FORMACIÓN La Junta avanza la posibilidad de desarrollar nuevos planes de empleo en Arcos

Comienza el programa de
capacitación digital ‘Preparadas’

José A. Benítez
ARCOS | La Delegación territo-
rial de Empleo, Empresa y
Trabajo Autónomo de la Junta
en Cádiz ha sido testigo direc-
to del arranque del programa
de  capacitación digital para
mujeres ‘Preparadas’, una
iniciativa que excepcional-
mente se desarrolla en Arcos,
pues solo se implanta en mu-
nicipios andaluces de menos
de 30.000 habitantes. En este
sentido, la gestión del equipo
de Gobierno ha sido esencial
dada la insistencia del propio
alcalde, Miguel Rodríguez,
ante la Consejería.

El programa en cuestión
permite  descubrir las posibi-
lidades que ofrece la tecnolo-
gía para impulsar el desarro-
llo laboral y profesional a tra-
vés de cursos cien por cien
presenciales de 40 horas de
duración, que se llevan a cabo

de  manera individual o colec-
tiva. En este caso, las mujeres
beneficiarias proceden prefe-
rentemente de las llamadas
Zonas Desfavorecidas o vul-
nerables, es decir, aquellas en
las que por sus condiciones
socioeconómicas actúa la Es-

trategia  Regional Andaluza
para la Cohesión e Inserción
Social (Eracis). 

Las mujeres participantes
están inscritas en el SAE como
demandantes de empleo o
bien incluidas en un ERTE, in-
cluso ocupadas pero en bús-

queda de mejora de empleo. 
El delegado territorial de

Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo, Daniel Sánchez,
ha valorado positivamente es-
te programa por su trascen-
dencia para la inserción labo-
ral. El alcalde le agradeció su

especial implicación con Ar-
cos de la Frontera que se tra-
duce en otros proyectos en los
que la Junta y el Ayuntamien-
to ya trabajan, entre ellos
nuevos planes de empleo que
ayuden a rebajar las cifras de
paro en la localidad.  

El delegado Daniel Sánchez tuvo ocasión de dirigirse al grupo de mujeres beneficiarias. AYUNTAMIENTO

Presentación
de ‘La rebeldía
del ser’ en el
jardín
andalusí

ARCOS | La escritora jerezana
María Richarte presentará en
Arcos su novela ‘La rebeldía
del ser’ el próximo jueves 16 de
mayo, en un acto convocado
por la Delegación de Cultura a
las 20.00 horas en el jardín an-
dalusí del Palacio del Mayo-
razgo. Como curiosidad, es la
primera que se utiliza este lu-
gar para una presentación li-
teraria. El compromiso de la
autora con las mujeres que
han sufrido violencia de géne-
ro es incansable, así como lo
es su afán de reflejar sus senti-
mientos y reflexiones a través
del papel. Anteriormente au-
toeditó y publicó su primer li-
bro ‘Lo que esconde mi silen-
cio’, que permite conocer su
historia a través de sus versos
y líneas, tras refugiarse en la
poesía desde que aprendió a
leer”. 

El Ayuntamiento ha aprove-
chado las últimas semanas
para poner al día el jardín an-
dalusí con tareas de pintura,
jardinería, solería y azulejería.
Este espacio se reabrirá con la
citada presentación literaria,
un lugar tan del gusto del dele-
gado de Cultura, Andrés Ca-
marena, como de la autora.    

LITERATURA

CULTURA

■ ■ Daniel Sánchez puso el
acento en la necesidad de
visibilizar las zonas
desfavorecidas dentro de la
Eracis de Arcos para lograr
nuevos proyectos y cursos que
ayuden a la inserción laboral. En
verano, dijo, habrá noticias
sobre nuevos planes de empleo.

Nuevas iniciativas
para avanzar

IMPRESIONES___El delegado
territorial de Empleo destaca el valor
del proceso formativo de cara a la
inserción laboral de las mujeres

‘CALEIDOSCÓPICAS’ SIGUE SU CURSO.  Arcos acoge durante mayo y junio el festival ‘Caleidoscópicas’
2024 puesto en marcha por Diputación. Se trata, según el delegado municipal de Cultura, Andrés Camarena, de una iniciativa
para favorecer la igualdad entre hombres y mujeres y apoyar el talento creativo de las mujeres artistas, en esta ocasión bajo la dis-
ciplina de la música. El pasado 6 de mayo se inició en la sede de la Asociación de Mujeres Beatriz Pacheco el taller ‘Arrímate al
Flamenco’ a cargo de María Isabel Ávila Toledo; una iniciativa que también se celebrará los días 13, 20 y 27 de mayo y 3 de junio.
Por otro lado, el taller ‘Música que transforma’, a cargo de la asociación Cadigenia, se inició este pasado 7 de mayo en el IES Al-
minares entre el alumnado de primero de ESO, y continuará celebrándose los días 14, 21 y 28 de mayo en este centro .Además, Ar-
cos será sede el 8 de junio, a partir de las 20.00 horas en el teatro Olivares Veas, de una jornada donde se proyectará un vídeo que
recogerá las experiencias vividas tanto por la AMM Beatriz Pacheco como por los alumnos del IES Alminares. Ese mismo día, a
las 21.00 horas, en la plaza Los Panderetos se celebrará el concierto ‘Va por ellas’ del grupo Las Mónicas. AYUNTAMIENTO

EN MARQUÉS DE SANTILLANA. El Ayunta-
miento avanza nuevas actuaciones en las calles, como las me-
joras que se acometen Marqués de Santillana, en el Barrio Ba-
jo.  El primer teniente de Alcalde y delegado de Infraestructu-
ras, Leopoldo Pérez, ha supervisado el progreso de estas mejo-
ras que se centran en el mantenimiento y limpieza de los espa-
cios verdes al objetivo de prevenir la acumulación de restos de
vegetación y controlar la proliferación de insectos y roedores.
Según Pérez, estas intervenciones” responden directamente a
una demanda planteada por los vecinos, cumpliendo así el
compromiso del Ayuntamiento  con las necesidades y preocu-
paciones de los residentes de la zona”. AYUNTAMIENTO

INFRAESTRUCTURAS

En estudio
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Redacción
ARCOS

El plan de asfaltado impulsado
por el Ayuntamiento de Arcos
continúa su curso después de
haber reparado, entre otras zo-

nas y como novedad, el tramo de carre-
tera que discurre entre los cruces de Los
Cabezuelos y de la Arcos-Algar. El plan,
cabe recordar, recoge el asfaltado de
más de veinte calles del municipio.

En su valoración de las obras, el dele-
gado municipal de Infraestructuras,
Leopoldo Pérez, ha recordado cómo el
tramo de la salida del  puente de San
Miguel se encontraba muy deteriorado,
suponiendo incluso un peligro para los
conductores  por deslizamiento de los
vehículos. También la demanda partía
de ciclistas y de la vecindad de la zona. 

El plan de asfaltado goza de medio
millón de euros y seguirá actuando du-
rante las próximas semanas. El delega-
do asegura que el ejecutivo “cumple
sus compromisos” con la ciudadanía, y
cita otras actuaciones en este sentido
como el aparcamiento de Caños Verdes
que estaba “en una situación caótica” y
que pronto será recepcionado para su

entrada en servicio. Del mismo modo,
la construcción del muro del CEIP
Maestro Juan Apresa cuyo proyecto
también estaba paralizado. Respecto a
las obras que se ejecutan en El Santis-
cal, Leopoldo Pérez ha prometido un
auténtico paseo marítimo gracias a la
reforma que se está llevando a cabo del
acerado en la avenida Príncipe de Espa-
ña, que también comprende la cons-
trucción de un muro para contener la
arena de la playa de interior e impedir
que salga a la calzada. Por último, Pé-
rez añade la ampliación de la propia
playa y las actuaciones previstas en los
colegios junto a la construcción de la
pista de skate park que finalmente se
instalará junto al campo de fútbol Her-
manos Álvarez. Proyectos, en suma,
que demuestran que Arcos está en mar-
cha, en palabras de Leopoldo Pérez,
que critica en este sentido al equipo de
gobierno socialista porque, según ex-
plica, realizaba las actuaciones a golpe
de solicitar préstamos bancarios y rea-
lizar levantamientos de reparos. Pérez
atribuye la gestión municipal a todas
las áreas y delegaciones. Y por último
se cuestiona si la ciudadanía quiere es-

te modelo de gestión o el anterior. “Este
Gobierno está cumpliendo con sus
compromisos y Arcos está cambiando”.
Asimismo, pide una oposición cons-
tructiva “y que no mienta al ciudada-
no”.

El alcalde habla
En la misma dirección, el alcalde de la
ciudad, Miguel Rodríguez, se refiere a
la obra de asfaltado a la salida del
puente de San Miguel como una actua-
ción “histórica” y que viene a “mejorar
la vida de nuestros vecinos y vecinas”.
Rodríguez aludía a la calidad de la obra
de asfaltado porque no es provisional
ni mucho menos, sino duradera en el
tiempo por los buenos materiales utili-
zados. “Seguimos asfaltando pero so-
bre todo cumpliendo compromisos. Es-
to se llama gestión por mucho que di-
gan los socialistas. Esta es la realidad,
que trabajamos y nos remangamos. La
gente lo sabe. Además, mejoramos en
muchas cuestiones y nos critican las
fiestas. Arcos estaba antes muerto y era
un pueblo distinto, un modelo triste
que era el del PSOE”. Por ello, se reitera
en que “Arcos está en marcha”.

Arcos huele a alquitrán

El equipo de Gobierno durante su visita a las obras de asfaltado en el entorno de Los Cabezuelos. El tramo de carretera necesitaba una puesta al día, tanto para los vehículos como para los ciclistas. AYUNTAMIENTO

Un operario extiende la capa de asfalto. AYTO.

Arcos  | La ciudad

INFRAESTRUCTURAS Plan de asfaltado del Ayuntamiento de Arcos

AÑADIDO___Junto a más de 20 calles del municipio, el plan ha actuado en el tramo de carretera entre los cruces de
Los Cabezuelos y la Arcos-Algar DECLARACIONES___El alcalde y el delegado de Infraestructuras explican su
compromiso con la ciudad a través de una serie de actuaciones que “mejoran la calidad de vida de la población”

Miguel
Rodríguez
invita a la
población a
comparar los
modelos de
gestión del
anterior
ejecutivo
socialista y del
nuevo equipo
de Gobierno
PP-Ai-Pro

‘‘



Arcos  | La ciudad

AYUNTAMIENTO Impartido por la terapeuta arcense Segunda Armario

Redacción
ARCOS | El recinto ferial de Jé-
dula recibirá el próximo 15 de
mayo, a las 18.30 horas, el ta-
ller  ‘Mi mente en equilibrio’,
una jornada de meditación
para mujeres, que deberán
asistir al acto provistas de
una esterilla para su comodi-
dad. Posteriormente se cele-
brará una convivencia entre
las participantes. 

Las delegadas y la terapeuta que dirigirá el taller presentaron la convocatoria en el transcurso de una rueda de prensa. AYUNTAMIENTO

Taller de meditación para
las mujeres en Jédula
INICIATIVA_ La actividad de las delegaciones de la barriada y Servicios Sociales
convocan una jornada para profundizar en la autoestima y otros valores

Esta actividad está convo-
cada por las delegaciones de
Jédula y Servicios Sociales,
que así desarrollan un tercer
taller sobre esta temática
con la colaboración de la  te-
rapeuta Segunda Armario. 

“El poder de la mente e in-
teriorizarnos nosotras mis-
mas nos da mucho empode-
ramiento”, señala la delega-
da María José Muñoz, que

alude a las necesidad de las
mujeres de canalizar sus
emociones y vencer temores
y miedos; en suma,  una acti-
vidad beneficiosa para la sa-
lud, concluye. 

La terapeuta Segunda Ar-
mario apunta a la idoneidad
de celebrar la jornada de me-
ditación al aire libre porque
“qué mejor que encontrarse
uno o una misma en la natu-

raleza”, como también de-
fiende el carácter evocador
de este taller, que estará do-
tado de técnicas simples y
sencillas “con las que se
puede conseguir mucho”.

Junto a la delegada de Jé-
dula, Beatriz Morón, todas
invitan a la máxima partici-
pación en esta actividad
que, como novedad, se tras-
lada a Jédula. 

IGUALDAD Por los derechos LGTBIQ

ARCOS | La delegada municipal
de Igualdad, María José Mu-
ñoz, ha anunciado la celebra-
ción de un cinefórum con
motivo de la conmemora-
ción, el 17 de mayo, del Día
Internacional contra la
LGBTIQfobia. Para la oca-
sión, se proyectará la pelícu-
la ‘Te estoy amando loca-
mente’ el jueves 16 de mayo a

las 19.00 horas en los cines de
Arcos. Antes de la proyección
de la cinta intervendrán Joa-
quín Gómez y Manuel Orella-
na, vicepresidente y presi-
dente de la Asociación Delta
LGTBIQ de la Sierra de Cádiz.
La entrada es gratuita, pero
habrá que retirar los tickets
en la Delegación de Igual-
dad, en la calle Algodonales.

La delegada ha dejado
constancia esta semana de la
importancia que tiene seguir
sensibilizando a la sociedad
para evitar episodios de odio
contra el colectivo LGTBIQ.
De hecho, la proyección de la
película casi coincide con el
arranque del décimo primer
Orgullo Serrano. 

El área de Igualdad
conmemora el Día
Contra la
LGTBIQfobia
Se proyectará la
película ‘Te estoy
amando locamente’ al
objeto de sensibilizar a
la población sobre la
diversidad sexual

La delegada María José Muñoz. AYUNTAMIENTO

viva VIERNES, 10 DE MAYO DE 2024 7



Arcos  | La ciudad

SOCIEDAD Presentación del XI Orgullo Serrano

Redacción
ARCOS | Los 19 municipios de la
Sierra de Cádiz vuelven a alzar
una sola voz a favor de la diver-
sidad y la libertad afectiva y
sexual con la celebración del
XI Orgullo Serrano, jornadas
por la dignidad y los derechos
de las personas LGTBIQ que se
desarrollarán del 27 de mayo
al 6 de junio y que tendrán co-
mo fin de fiesta la anual mar-
cha reivindicativa en Arcos el
8 de junio próximo.

La programación se inicia el
27 de mayo en la Mancomuni-
dad de la Sierra con la izada de
la bandera arcoíris representa-
tiva del movimiento LGTBIQ y
lectura de un manifiesto, acto
que irá sucediéndose en los si-
guientes días en todos los mu-
nicipios de la comarca e inclu-
so en los núcleos urbanos de
Jédula, Coto de Bornos y Bena-
mahoma.

El lema elegido este año y el
manifiesto vienen a reclamar a
las personas del colectivo
LGTBIQ que no se oculten, que
no tengan miedo y que brillen
sin preocuparse de la discrimi-
nación sufrida durante déca-
das. Ese lema es ‘Saca tu esen-
cia. Brilla con orgullo’. 

El cartel anunciador refleja
unas casas blancas bajas, por-
que se quiere visibilizar las es-
peciales dificultades de estas
personas que el ámbito rural y
en los pueblos más pequeños

Presentación del XI Orgullo Serrano en la sede de la Diputación provincial de Cádiz. DIPUTACIÓN

Once años por el respeto a
la diversidad sexual
PROGRAMA OFICIAL_ El programa del XI Orgullo Serrano arranca el 27 de
mayo y concluirá con una gran marcha reivindicativa el 8 de junio en Arcos

donde resulta más complica-
do guardar el anonimato. 

La diputada de Igualdad y
Diversidad, Susana Sánchez
Toro, junto con los presidente
y vicepresidente de la Asocia-
ción Delta Sierra de Cádiz,
Manuel Orellana y Joaquín
Gómez, y ayuntamientos im-
plicados como los de Puerto
Serrano, Algar, Alcalá del Va-
lle y Prado del Rey, estuvie-
ron presentes en el acto. La
responsable provincial agra-
deció a Delta su labor de sen-

sibilización y divulgación, así
como la necesidad de seguir
fomentando este tipo de ac-
ciones, ya que siguen exis-
tiendo episodios de discrimi-
nación y violencia hacia las
personas LGTBIQ.

Diputación desarrolla du-
rante el año diferentes accio-
nes encaminadas a promover
el respeto a la diversidad y a
las diferentes opciones se-
xuales, sobre todo trabajan-
do con la sensibilización en-
tre los más jóvenes. A través

de sus convenios con los
ayuntamientos menores de
20.000 habitantes promueve
la igualdad y la diversidad de
la mano de los propios muni-
cipios.

Ya posteriormente se ha ce-
lebrado un nueva presenta-
ción de este acontecimiento.
La delegada de Igualdad de
Arcos, María José Muñoz,
junto al alcalde de la ciudad,
Miguel Rodrígudez, daban
nuevamente los detalles de la
convocatoria. 

SALUD Declaraciones de la delegada de Salud

ARCOS | La delegada territorial
de Salud y Consumo, Eva Pa-
jares, declaró a su paso por
Arcos que los profesionales
pediatras que prestan servicio
en la ciudad han reclamado
continuar trabajando exclusi-
vamente en el centro de salud
del Barrio Bajo, con lo cual la
Junta da por permanente el
cambio introducido hace casi
siete meses que eliminó el ser-
vicio del centro de El Pósito,
en la céntrica calle Corredera.
Con esta respuesta tajante a la
emisora municipal Radio Ar-
cos, la delegada cierra el de-
bate por parte de la Junta des-
pués de que un sector de la
población y los dos primeros

partidos en la oposición,
PSOE e IU, vinieran reclaman-
do que la pediatría se resta-
bleciera para prestar servicio
a las zonas alta y centro de la
ciudad. Pajares señaló que
“no hay más que hablar” por-
que se trataría de una deci-
sión más técnica que política
en atención a la opinión de los
profesionales pediatras, que
en Arcos son cinco en función
a su ratio, explicaba la delega-
da territorial de Salud y Con-
sumo de la Junta en Cádiz. Es-
te asunto, de hecho, fue una
de las mociones que el PSOE
incluyó en el último pleno or-
dinario celebrado en el Ayun-
tamiento. 

Cabe recordar que Eva Paja-
res visitó recientemente la
ciudad para hacer entrega al
Ayuntamiento del certificado
que lo acredita como munici-
pio adherido a la Red Local de
Acción en Salud (RELAS), que
viene a fortalecer un compro-
miso con la promoción de la
vida saludable. 

La Junta zanja el
debate: no habrá
pediatra en el
centro de El Pósito
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Eva Pajares explica que
la decisión es más
técnica que política
pues tiene en cuenta la
opinión de los
profesionales

Eva Pajares junto a Miguel Rodríguez. AYUNTAMIENTO



INFRAESTRUCTURAS La Consejería de Fomento ha destinado 2,7 millones de euros a estas tareas en toda Andalucía

ARCOS | El perfil del contratante
de la Consejería de Fomento,
Articulación del Territorio y
Vivienda ha publicado la ad-
judicación de los trabajos de
poda y plantación de más de
4.200 arbustos, plantas y es-
pecies en autovías de las pro-
vincias de Cádiz, Córdoba,
Huelva y Sevilla. Este contrato
contempla plantar ejemplares
que ayuden a minimizar el im-
pacto del tráfico sobre el me-
dio ambiente, a la par que se
mantendrá el control de la ve-
getación existente con podas
y tareas de conservación y
mantenimiento.

El contrato se ha adjudica-

do con un coste para la admi-
nistración autonómica de cer-
ca de 2,7 millones de euros
(2.682.336) y afectará a la
plantación y mantenimiento
de la vegetación de 488 kiló-
metros de carreteras de titula-
ridad de la Junta. Los pliegos
recogen la plantación de
4.260 arbustos y plantas en
132 kilómetros y afectan a la
carretera Jerez-Arcos (A-382).

Estas actuaciones tienen
como finalidad garantizar la
seguridad vial y mantener la
red viaria de titularidad auto-
nómica en condiciones ópti-
mas. Estas vías contaban ya
con cierta vegetación que ini- La autovía entre Jerez y Arcos, escenario de algunas mejoras. JUNTA

Arcos  | La ciudad

La Junta de Andalucía mejorará
la flora en la autovía Jerez-Arcos
ACTUACIONES___Ejecutará tareas que ayudarán a la mejorar la seguridad vial, la lucha contra
incendios y la calidad ambiental de la vía con labores de conservación y mantenimiento
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con plantas jóvenes para evitar
un envejecimiento de la flora.
Las especies escogidas serán
autóctonas, de crecimiento rá-
pido y fácil implantación.

Las plantaciones pueden
cumplir funciones de carácter
utilitario, como contener talu-
des, evitar la erosión, orientar
el tráfico o proporcionar a los
viajeros zonas de sombra y
descanso. Además, también
aporta funciones de orden es-
tético, como la integración de
las carreteras en el paisaje que
se atraviesa, además de para
mostrar u ocultar determina-
dos enclaves del recorrido. 

■ ■ Estas operaciones
aumentarán la visibilidad del
trazado, de las señales
verticales y los elementos de
balizamiento, mejorando las
condiciones de seguridad vial.
También reducirán el riesgo de
incendios, sobre todo en
verano.

Mejoras en la
seguridad vial

Virtudes

cialmente se incluyó en su
construcción, pero durante el
tiempo transcurrido ha des-
aparecido en parte o se en-
cuentra mal conservada. 

Ante esta situación, la Con-
sejería se ha marcado una do-
ble línea de trabajo con estos
contratos. Por un lado, se in-
corporarán plantaciones en
las carreteras que carecían de
ellas cuando se pusieron en
servicio y se repondrá la vege-
tación desaparecida en las au-
tovías que ya contaban con es-
pecies en márgenes o media-
nas. Así, se repoblarán zonas
de vegetación para evitar ero-
sión superficial y reforestación
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SALUD El municipio comienza a trabajar en su particular Plan Local de Salud

Redacción
ARCOS | La delegada territorial
de Salud y Consumo en Cá-
diz, Eva Pajares, entregaba al
Ayuntamiento de Arcos el
certificado que lo acredita co-
mo municipio adherido a la
Red Local de Acción en Salud
(RELAS), una iniciativa de la
Junta de Andalucía que pre-
tende ayudar a las localida-
des a encontrar los recursos y
activos que mejoren la salud
de sus poblaciones, al tiempo
que les asesora, apoya y guía
para iniciar su Plan Local de
Salud, dando prioridad a la
participación ciudadana.  

Con la inclusión de Arcos,
en la provincia de Cádiz hay
ya 22 municipios adheridos a
la RELAS (lo que supone el 75
por ciento de la población de
la provincia). Además, hay
diez localidades más asesora-
das y formadas para su próxi-
ma adhesión a la red y cinco
que están en fase previa de
contacto y tramitación de la
formación.

A través de esta red, los
ayuntamientos participantes
adquieren el papel de referen-
tes en este ámbito local dada
su mayor proximidad con los
ciudadanos, a la vez que per-
mite orientar el trabajo en la
detección de los principales
problemas de salud existen-
tes en los municipios y en la
identificación de los colecti-

La delegada de Igualdad y el alcalde durante la reunión. AYUNTAMIENTO

El delegado de Urbanismo, Salvador Valle, anuncia la jornada. AYTO.

La delegada territorial de Salud se fotografió con casi todo el equipo de Gobierno. AYUNTAMIENTO

Arcos recibe el certificado
de la Red de Acción en Salud 
INCLUSIÓN_ La ciudad se adhiere a la iniciativa de la Junta que ayuda a los
municipios a mejorar la salud de su población PROVINCIA_ Ya hay 22 localidades

vos que requieren una inter-
vención preferente, más allá
de la labor propia que pres-
tan los centros de salud.

Con ello se pretende que
las corporaciones locales
pasen a tener la responsabi-
lidad de coordinar y liderar
la promoción de la salud en
sus territorios, incorporando
y articulando la acción de
los diferentes sectores impli-
cados en el desarrollo y la
mejora de la calidad de vida

de la ciudadanía. De forma
concreta, la inclusión en RE-
LAS permite el abordaje de
los distintos problemas de
salud de su población a tra-
vés de la convergencia e inte-
gración de todos estos secto-
res en una red local que dé
respuesta a las necesidades
detectadas. Las estrategias
planificadas quedarán reco-
gidas, dentro de la segunda
fase del proyecto, en un plan
local de salud de carácter

completamente municipal. 
Esta red está formada por

un equipo de profesionales
(denominado grupo motor),
en el que se encuentran re-
presentados la ciudadanía y
las instituciones del territo-
rio, dado que tiene carácter
intersectorial: trabajan de
manera conjunta con la fina-
lidad de llevar a cabo actua-
ciones que incrementen los
hábitos saludables de la ciu-
dadanía.

talación de placas fotovoltai-
cas y otras acciones que su-
pondrán un ahorro conside-
rable en el consumo energéti-

AYUNTAMIENTO Delegaciones municipales

ARCOS | La Delegación de Igual-
dad convocaba por primera
vez desde 2009 el Consejo mu-
nicipal de La Mujer, donde
confluyen asociaciones de
mujeres, partidos políticos,
sindicatos y organizaciones
sociales al objeto de luchar
contra las desigualdades y
promover actividades a tal
efecto. 

El Ayuntamiento hace así
partícipes a las asociaciones

feministas de las políticas que
se implementen desde la ins-
titución municipal y otras ad-
ministraciones públicas, y
anuncia que a partir de ahora
este Consejo se reunirá perió-
dicamente, según avanza la
delegada de Igualdad, María
José Muñoz. El alcalde, Mi-
guel Rodríguez, ha felicitado
públicamente a la Delegación
de Igualdad, pero ha lamenta-
do que el anterior equipo de
Gobierno socialista no convo-
cara nunca este órgano que el
propio regidor considera im-
portante como “catalizador”
de las políticas de igualdad y
para promocionar la igualdad
entre las personas. “Nosotros
cumplimos”, que diría Miguel
Rodríguez. 

Igualdad reactiva
el Consejo de la
Mujer, paralizado
desde el año 2009
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INFORMACIÓN La jornada contará con las explicaciones de los colegios de Arquitectos, Aparejadores y Administradores de Fincas

Urbanismo convoca jornada
sobre eficiencia energética

Redacción
ARCOS | La Delegación munici-
pal de Urbanismo ha anun-

ciado una jornada informati-
va y divulgativa que tendrá
lugar el próximo lunes 13 de
mayo a las 18.00 horas en el
auditorio del edificio Em-
prendedores. Se trata de una
iniciativa promovida por los
colegios de Arquitectos, Apa-
rejadores, Arquitectos Técni-
cos y de Administradores de
Fincas, que informarán sobre
las subvenciones destinadas

a la eficiencia energética que
pone en marcha la Consejería
de Fomento, Articulación del
Territorio y Vivienda de la
Junta de Andalucía.

Son más de 200 los millo-
nes de euros que la Unión Eu-
ropea pone a disposición de
la población para mejorar la
eficiencia energética en sus
viviendas, para tareas como
el cambio de ventanas, la ins-

El equipo de Gobierno
reúne a asociaciones
de mujeres, partidos y
sindicatos para luchar
por la igualdad efectiva

El objetivo es informar
a la población sobre las
subvenciones de la
Junta para mejorar las
viviendas y edificios

co, al tiempo de revalorizar la
vivienda en este sentido e im-
plicar más al ciudadano, si
cabe, en el cuidado me-

dioambiental. El delegado
municipal de Urbanismo,
Salvador Valle, entiende que
estas subvenciones son una
buena ocasión, de ahí que re-
alice un llamamiento a la po-
blación para que estudie pa-
sos en este sentido. 

El plazo para solicitar las
subvenciones se ha ampliado
hasta el 26 de diciembre de
este año. Las ayudas son sin
concurrencia competitiva,
abiertas a la ciudadanía en
general y sin afectar a la de-
claración de la renta.  “Todo
son beneficios”, explica el
concejal del equipo de Go-
bierno Salvador Valle. 



POLÍTICA Comparecencia pública del PSOE de Arcos

ARCOS | El PSOE arcense se ha
preguntado esta semana qué
planes tiene el equipo de Go-
bierno para abrir el quiosco
bar que construyó el Progra-
ma de Fomento del Empleo
Agrario (PFEA) de 2022 en el
Paseo de Andalucía. Este
equipamiento, después de su
terminación, aún no se ha
puesto en marcha desde el
Ayuntamiento, que a día de
hoy no habría comenzado el
proceso de licitación para su
adjudicación. 

El concejal socialista Diego
Carrera señala que este quios-
co bar se construyó para dar
servicio a la población y al tu-

rismo que visita el Paseo, por
lo que se cuestiona la política
de reactivación turística que
proclama el equipo de Gobier-
no. Carrera también citaba có-
mo el Paseo y su entorno fue-
ron objeto de actuaciones de
mejora que afectaron en su
etapa de gobierno a la ilumi-
nación pública con la sustitu-
ción de luminarias y otras in-
tervenciones. Además, con su
demanda también exige que
se dé la posibilidad económi-
ca a una familia que explote
este servicio. Es más, asegura
que fue una sorpresa para el
grupo socialista comprobar
cómo el del Paseo no formaba Isidoro Gambín y Diego Carrera ofrecieron sus declaraciones en el Paseo. PACO BAUTISTA

Arcos  | La ciudad

El PSOE pregunta cuándo se va
a adjudicar el quiosco del Paseo 
SITUACIÓN___La obra del PFEA terminó hace meses pero aún no tiene uso SALUD___También
lamenta la respuesta negativa de la delegada territorial de Salud sobre el pediatra de El Pósito
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parte del plan municipal para
adjudicar los quioscos de la
ciudad. 

Por su parte, el secretario
General socialista y exalcalde,
Isidoro Gambín, se ha referido
en otro orden de asuntos a la
respuesta tajante de la delega-
da territorial de Salud, que dí-
as atrás señaló que el pediatra
no volverá al consultorio de El
Pósito. Gambín entiende que
es una respuesta “dictatorial y
unilateral” que no tranquiliza
a la sociedad arcense y que
perjudica a numerosas fami-
lias de las zonas alta y centro
de la ciudad. Asimismo, se
cuestiona la postura del alcal-
de sobre este asunto al no aten-
derse la presunta demanda de
las familias. En este sentido, se
pregunta por qué el equipo de
Gobierno y la Consejería de Sa-
lud “no han escuchado a los
afectados”. “Es indignante pa-
ra el PSOE y por eso vamos a al-
zar la voz”, mencionaba Gam-
bín, que además espera no só-
lo una respuesta del ejecutivo,
sino además la implicación del
grupo Ai-Pro como socio de go-
bierno después de que éste se
posicionara a favor del regreso
de la pediatría al centro de sa-
lud de El Pósito. 



Arcos  | La ciudad

POLÍTICA El PSOE asegura que “el Gobierno de Pedro Sánchez cumple con el campo gaditano”

Redacción
ARCOS | El senador socialista por
la provincia, Alfonso Mosco-
so, y la portavoz en la Diputa-
ción de Cádiz, Ana Carrera,
han visitado el centro de mani-
pulación y almacenamiento
de productos hortofrutícolas
de la empresa Hortícola Flora,
en Arcos, donde han tenido
ocasión de valorar la orden de
rebaja fiscal para los agriculto-
res y ganaderos en régimen de
módulos del IRPF. El ahorro
para el sector de la agricultura
y la ganadería en reducciones
fiscales es de 1.750 millones de
euros, el mayor de la historia,
ha apuntado el senador.

Moscoso valora como exce-
lente la medida que beneficia-
rá a los cerca de 800.000 agri-
cultores y ganaderos que tri-
butan por el sistema de módu-
los, en el caso de Cádiz benefi-
ciará a 32.000 agricultores y
ganaderos gaditanos.

Carrera, por su parte, ha va-
lorado la importancia de la
empresa en la comarca, “un
ejemplo no solo en la provin-
cia sino también en Andalucía
ya que exporta la mayor parte
de la producción que tiene” y
ha destacado la importante in-
versión realizada para incor-
porar las nuevas tecnologías a
la empresa y convertirla en
una firma señera puesto que
es de las que más empleo crea
en la zona. En la misma línea,
ha defendido los esfuerzos im-
portantes realizados por el Go-
bierno de España sobre todo
para hacer frente a las dificul-
tades que atraviesa el sector y
al problema de la sequía.

La dirigente socialista ha
hecho un llamamiento a la
Junta de Andalucía por sus
competencias en materia de
Agricultura para que ponga en
marcha ayudas que hagan
atractiva la continuidad de la
actividad entre los más jóve-
nes. Carrera advierte además
de que las ayudas que saca a
nivel regional la Junta perjudi-
can los intereses de los agri-
cultores de Cádiz. En este sen-
tido, ha anunciado que el Gru-
po Socialista elevará una mo-
ción al próximo Pleno de la Di-
putación para elevar la voz de Leopoldo Pérez y Manuel Erdozain en El Santiscal. PANAL

El senador Alfonso Moscoso y la diputada Ana Carrera departen con el empresario Manuel Ayllón. RADIO ARCOS

1.750 millones de ahorro
para agricultura y ganadería
EXPLICACIÓN_ El PSOE escenifica en la planta arcense Hortícola Flora la rebaja
fiscal del Gobierno de la nación que afecta a 32.000 profesionales gaditanos

los agricultores de la provin-
cia, especialmente la de los
jóvenes, para pedirle una es-
pecial sensibilidad de mane-
ra que las convocatorias de
ayudas se hagan provinciali-
zadas.  

Por otra parte, Carrera ha-
ciéndose eco de las deman-
das del sector, asegura que
“se les pide responsabilidad
y ahorro con el problema de
la sequía de modo que si aho-
ra se ha aliviado un poco la si-
tuación con las últimas llu-
vias, la Junta puede reducir-
les las restricciones pues es-
tas empresas son tan impor-
tantes o más que las del sec-
tor turístico para fijar pobla-
ción al territorio”.

En último término, Carrera
ha reclamado a la presidenta
de la Diputación, Almudena
Martínez, que ese plan anun-
ciado de ayudas a los agricul-
tores de la provincia lo ponga
en marcha cuanto antes ase-
gurando que “tendrá el voto
favorable de los socialistas en
todo cuanto beneficie al cam-
po gaditano”.

La reducción general del
rendimiento neto será del 15
por ciento. Otros sectores,
que sufrieron especialmente
la climatología adversa de

2023, tendrán reducciones
mayores, como el 50 por cien-
to para cereales, legumino-
sas, olivar y apicultura, y el
30 por ciento para uva de vi-
nificación y sectores ganade-
ros en régimen extensivo.

Otra de las rebajas será la
del 35 por ciento del rendi-
miento neto por la adquisi-
ción del gasóleo agrícola y
del 15 por ciento por la com-
pra de fertilizantes. Además,
se revisa para el ejercicio 2023
el tratamiento tributario de
las ayudas directas desaco-
pladas de la Política Agraria
Común, de manera que su tri-
butación en proporción a los
ingresos de la explotación se
condiciona a la obtención de
un mínimo de ingresos en la
actividad distintos del de la
propia ayuda directa, esta-
bleciéndose la exención de
los ecorregímenes.

El índice corrector por cul-
tivos en tierras de regadío que
utilicen energía eléctrica se
reduce a 0,75. Además, se
mantiene la reducción del ín-
dice aplicable a las activida-
des ganaderas que alimenten
el ganado con piensos y otros
productos adquiridos a terce-
ros, siempre que representen
más del 50 por ciento del im-

porte total de la alimentación
animal. El índice único para
todos los sectores ganaderos
será del 0,50.

Ambos dirigentes han de-
fendido que “el Gobierno de
Pedro Sánchez cumple con
hechos y no con palabras con
el campo gaditano, mientras
que la Junta de Andalucía de
Moreno Bonilla no ha desti-
nado ni un sólo euro en 2024
al campo gaditano”.

Una intensa actividad
En su visita a las instalacio-
nes, los dos representantes
socialistas han podido com-
probar con el propietario,
Manuel Ayllón, la actividad
que realizan de producción y
manipulación de productos
hortofrutícolas en la que la
empresa tiene empleados a
25 personas (20 mujeres y cin-
co hombres), aumentando su
número en períodos de reco-
gida de la campaña hasta los
100.

Los productos que se pro-
ducen en sus fincas son zana-
horias, boniatos y remolacha
en una superficie de produc-
ción de alrededor de 110 hec-
táreas. El volumen de nego-
cio del año 2023 fue de
9.300.000 euros.

POLÍTICA Comparecencia pública

ARCOS | Alternativa Indepen-
diente Progresistas (Ai-Pro)
ha comparecido en la barria-
da El Santiscal para apoyar el
plan de asfaltado que se está
acometiendo en un total de
veinte calles de la ciudad. 

El grupo que cogobierna Ar-
cos señala que la parte asfal-
tada en la citada barriada no
se sometía a estas tareas des-
de que prácticamente se cons-
truyeron sus viviendas, oca-
sión en la que el partido de-
nuncia “el olvido” del anterior
equipo de Gobierno, al que
acusa de haber dejado nume-
rosas calles sin asfaltar du-
rante su periodo de ocho años
en el Ayuntamiento.

Estos trabajos rozan el me-
dio millón de euros de inver-
sión pública y sirven, en su-
ma, “para mejorar la calidad
de vida de los vecinos”, en pa-
labras del secretario General
del partido, Manuel Erdozain,
que anuncia que próxima-
mente se asfaltarán otras zo-
nas de El Santiscal en las que
de momento no se ha interve-
nido. Es más, confirma que el
remanente de tesorería de la

Diputación provincial de Cá-
diz ayudará además con me-
dio millón de euros a paliar
las inundaciones que sufre la
barriada. A estas actuaciones
se suma una  obra del Progra-
ma de Fomento del Empleo
Agrario (PFEA) para urbani-
zar el entorno del campo de
fútbol de la barriada y que el
propio partido anuncia como
“la obra estrella del PFEA
2025”.

Erdozain también pone el
acento en el asfaltado del tra-
mo entre las rotondas de Los
Cabezuelos y el cruce  Arcos-
Algar porque se encontraba
en malas condiciones e igual-
mente sufría un abandono
desde hace años. El responsa-
ble de Ai-Pro asegura que hay
un antes y un después entre el
gobierno socialista y el del
nuevo ejecutivo.

En otro orden, se ha referi-
do al servicio de recogida de
residuos sólidos urbanos para
señalar que su coste ha au-
mentado de 1,5 millones a casi
6 millones, incluyendo el
transporte de la basura hasta
la planta de La Calandrias. Er-
dozain dice que esta es “otra
herencia del PSOE”, es decir,
que el servicio es claramente
deficitario porque apenas re-
cauda un millón de euros. El
mismo señala que habrá que
tomar cartas en el asunto y
que “hablará claro al pueblo
de Arcos”.  

Ai-Pro muestra su
respaldo al plan de
asfaltado y anuncia
otras actuaciones
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Anuncia como “obra
estrella” del PFEA 2025
la urbanización del
entorno del campo de
fútbol de El Santiscal



POLÍTICA Comparecencia pública de Izquierda Unida Arcos

ARCOS | Izquierda Unida (IU)
ha comparecido entre las
calles México, Filipinas y
Nicaragua para denunciar
“el abandono y dejadez” so-
bre la barriada de Las Can-
teras, donde según el parti-
do existen numerosos des-
perfectos en el acerado y en
la red pública de ilumina-
ción que arrastra cuatro dé-
cadas de antigüedad. A ello
suma la supuesta falta de
limpieza de los imbornales
y de pintado de señales ho-
rizontales.

El portavoz de la organi-
zación política, Miguel Án-
gel Ortega, se cuestiona por

qué el plan de asfaltado del
Ayuntamiento no actúa en
esta zona a pesar de sus ca-
rencias. Por ello, elevará
una pregunta a este respec-
to al pleno ordinario del
mes de mayo. Estas defi-
ciencias, según Ortega, in-
fluyen en la calidad de vida
de esta parte de la pobla-
ción. El portavoz señala que
estas demandas no son del
partido, sino de los vecinos
de la zona y asegura haber
comprobado ‘in situ’ la si-
tuación.  

Respecto a la calle Chicla-
na, suma que la situación es
“inaguantable” ante la exis- IU ha comparecido para pronunciarse de varios asuntos. PACO BAUTISTA

Arcos  | La ciudad

IU reclama el mantenimiento
de varias zonas de Las Canteras
DEMANDAS___Según el grupo municipal, falta limpieza pública y se requieren tareas sobre la
iluminación, acerados y mobiliario público MEDIDA___Ortega elevará una pregunta al Pleno 
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tencia de maleza que está in-
vadiendo el acerado, la su-
puesta falta de limpieza y de
papeleras y la iluminación
deficiente. “Queremos una
actuación urgente”, esgrime
el portavoz, que además
anuncia que seguirá insis-
tiendo en la instalación de
aseos en parques y otras zo-
nas públicas, entre ellas el
Paseo de Andalucía donde el
aseo del jardín botánico está
en desuso. Esos baños son,
además, para los turistas
que vistan la localidad, ase-
vera el concejal de IU. 

En otro orden, el edil ha
agradecido públicamente el
trabajo de la Delegación mu-
nicipal de Cultura respecto
al impulso al novedoso Con-
sejo de Patrimonio, y parti-
cularmente al delegado An-
drés Camarena por la bús-
queda de recursos para la
gestión cultural.  

Miguel Ángel Ortega ase-
gura que, con independen-
cia de sus críticas que bus-
can que se atienda la deman-
da de los vecinos y vecinas
de Arcos de la Frontera, tam-
bién aplaudirá aquellas ges-
tiones del equipo de Gobier-
no que considere acertadas.
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Redacción
ARCOS

A rcos rebautizó su bella ruta de
Cruces de Mayo con el nombre
de ‘Sabor, Flor y Cal’, con lo cual
convierte la fiesta primaveral en

una amplia oferta que abarca lo gastro-
nómico y lo monumental, dado que se
desarrolla fundamentalmente en su con-
junto histórico, pero también en el Ba-
rrio Bajo e incluso barriadas rurales.  

Se trató de un recorrido compuesto
por 35 cruces localizadas en diversos rin-
cones del casco antiguo, incluyendo es-
tablecimientos hosteleros que se impli-
caron especialmente en el montaje. De
hecho, son bares y restaurantes los que,
como novedad, este año compitieron por
ofrecer al público la mejor croqueta, de
ahí que el nombre de las cruces de 2024
contemplara el epígrafe, además, de ‘Sa-
bor’. Como curiosidad, en las primeras
horas de la apertura de la ruta ya se ha-
bía producido la participación de un
centenar de clientes para votar la mejor
croqueta. Luego ha trascendido que los
establecimientos ganadores han sido La
Tapería, seguido de El Mirador y Cuesta
de Belén.

En cuanto al recorrido, las bonitas cru-
ces se instalaron en lugares como los an-
tiguos juzgados por parte de la Delega-
ción de Fiestas, Gastrobar El Retablo,
Mesón Patio Andaluz, la Alacena de Pa-
dúa, la plaza Boticas junto al convento
de las madres mercedarias instalada por
Mesón Los Murales, Palacio del Mayo-
razgo montada por la A.M.M. Beatriz Pa-
checo, capilla de La Misericordia, Mesón
Don Fernando, jardín andalusí por la
hermandad de La Soledad y el Centro
Ocupacional Juan Candil, en la plaza del
Cananeo montada por la hermandad del
Prendimiento, hotel El Convento, ermita
de San Antonio Abad por la hermandad
del Silencio, patio del Casino Círculo de
la Unión, rincón del Hostal San Marcos y
el Parador de Turismo, entre otros mu-
chos. Todas estas cruces compitieron por
primera vez y, según el jurado, la gana-
dora del concurso que premia a la facha-
da más bella fue  para la de Gastrobar El
Retablo. 

Para aumentar el volumen representa-
do y añadirle matices, algunas de las
cruces lucieron otros elementos decora-
tivos como mantillas, objetos de orfebre-
ría y otras artesanías como la ceramista,

e incluso imágenes religiosas. No obs-
tante, el típico manto de claveles fue lo
más llamativo en su recubrimiento de las
cruces.  

Cultura y religión
En la parte cultural, la Asociación Socio-
cultural Entretelas Teatro llevó a cabo en
el Palacio del Mayorazgo varios pases de
la representación de la obra corta o sai-
nete ‘La noche de las cruces’, escrita por
el dramaturgo Salvador Pérez Salas y
que narra las vicisitudes de un grupo de
vecinas en torno al meteórico montaje de
una cruz de mayo, la cual, como anécdo-
ta, se construyó a base de bollos de Se-
mana Santa.  

En lado religioso, destacó la procesión
de la Santa Cruz organizada por la her-
mandad de Vera Cruz, que también ins-
taló una barra en el monumento a la Se-
mana Santa con la actuación del grupo
Cambio de Compás. También el solemne
besamanos a la patrona de la ciudad,
Nuestra Señora la Virgen de las Nieves,
en la Basílica Menor de Santa María de la
Asunción. 

Aunque la calle Corredera anticipó la
ruta con las cruces instaladas en bares y

35 razones para sentir Arcos

El equipo de Gobierno se fotografió junto a cada cruz de mayo y las personas responsables de su montaje. En la imagen, con Gastrobar El Retablo que logró el premio a la mejor fachada y a la cruz más bella. AYUNTAMIENTO

Luis y Desirée en el Mayorazgo. PÉREZ SALAS

FIESTAS Cruces de Mayo 2024 en Arcos de la Frontera

VARIEDAD___La cita se completó con la obra teatral ‘La noche de las cruces’, una procesión y un concurso
gastronómico TURISMO___La ciudad gozó de un extraordinario ambiente con su consiguiente éxito turístico y del
sector hostelero AMPLIACIÓN___La Delegación de Fiesta apunta como un acierto sumar una jornada más a las Cruces

Con 13 bares
participantes,
el premio del
concurso a la
mejor
croqueta fue
para La
Tapería

‘‘
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en el patio de la iglesia de San Juan de
Dios, fue en la Cuesta de Belén donde un
llamativo cartel anunció el recorrido. 

La exuberante ruta floral quedó inau-
gurada por el alcalde de la ciudad, Mi-
guel Rodríguez, su delegado de Fiestas,
Fran Pérez, y varios componentes del
equipo de Gobierno local, acompañados
todos por las molineras y el corregidor
infantil que quedaron proclamados co-
mo tal en las últimas fiestas de carnaval. 

El alcalde aunaba la actividad festiva
con el turismo como reclamo para que
los hoteles y hostelería en general disfru-
taran de un negocio extraordinario que
pusiera continuidad a la avalancha tu-
rística del fin de semana  anterior produ-
cida con motivo del premio de motoci-
clismo de Jerez. En este sentido, Miguel
Rodríguez consideraba un acierto la no-
vedad de haber incorporado a las cruces
un día más, el viernes inaugural, para
mantener vigente la oferta más tiempo.
Rodríguez añadía su profuso agradeci-
miento a las personas, colectivos y esta-
blecimientos que han aportado su traba-
jo y su ilusión en el montaje de las cru-
ces. 

Asimismo, junto a su equipo, fue en-
tregando un diploma acreditativo de la
participación a cada asociación, estable-
cimiento o vecino participante; ocasión
para la fotografía de rigor que inmortali-
zó un fin de semana de extraordinario
ambiente en las calles de Arcos.

Teatro, procesión religiosa, concurso de croquetas... fueron algunos de los alicientes de las Cruces de Mayo de este año, que en líneas generales gozaron de un gran ambiente. AYUNTAMIENTO, MANUEL GALVÍN Y SALVADOR PÉREZ SALAS

Cruces de Mayo 2024 en Arcos de la Frontera  FIESTAS



Arcos  | La ciudad

IMÁGENES DE LA SEMANA La galería gráfica de la actualidad arcense

‘REALIDADES CONVERTIDAS’ EN EL MAYORAZGO.  La Delegación
Municipal de Cultura, junto con la Fundación Víctor Marín, ha presentado la exposición ‘Reali-
dades Convertidas’, del eminente fotógrafo José Ramón Sanjosé. Esta muestra, inaugurada por
el delegado de Cultura, Andrés Camarena, ofrece una mirada única y cautivadora en el Palacio
del Mayorazgo. Abierta al público hasta el 31 de mayo, la exhibición es un tributo al arte y la cre-
atividad, enriqueciendo el patrimonio cultural. Se puede visitar de martes a jueves de 10.00  a
19.30 horas; lunes, viernes, sábado, domingo y festivos de 10. 00 a 14.30 horas. AYUNTAMIENTO

LAS CRUCES DE MAYO LLEGAN A LAS BARRIADAS. Diferentes
barriadas rurales de Arcos se sumaron el fin de semana pasado a la ruta de Cruces de Mayo. En
la imagen superior se puede observar la instalada por la vecindad de la Vega de los Molinos de
la mano de la asociación Mavega en la plaza que lleva el nombre del empresario tristemente fa-
llecido Juan Carlos Manzano. También se sumaron la barriada de La Pedrosa (en la imagen in-
ferior) y otros puntos como la famosa Venta de la Junta de los Ríos. AYUNTAMIENTO

I MARCHA CONTRA EL BULLYNG. El  pasado fin de semana, y con un reco-
rrido no competitivo por el Barrio Bajo, la Asociación Arcos Ayuda celebró su I Marcha Contra el
Bullyng, una prática tristemente extendida en la sociedad y particularmente en el ámbito edu-
cativo, y que da la cara con el llamado acoso escolar que tan graves daños puede ocasionar a
quienes lo sufren. El acto del colectivo dirigido por Borja Garrido contó con el respaldo del Ayun-
tamiento, cuyo equipo de Gobierno se sumó a la convocatoria. AYUNTAMIENTO

LUDOTECA. El Ayun-
tamiento de Arcos prepara
una ludoteca de verano para
los niños y niñas de la locali-
dad.  Tendrá lugar del 24 de
junio al 6 de septiembre. Las
actividades, promovidas por
la Asociación Arcos Ayuda, se
celebrarán en distintos pun-
tos del municipio y ofrecerán
una amplia modalidad de ex-
periencias educativas y cultu-
rales. Con ello se pone a dis-
posición de la población in-
fantil una buena herramienta
para los tórridos días de vera-
no. Las actividades estarán
dirigidas por un experto equi-
po que tiene ya tres años de
experiencia en la organiza-
ción de este tipo de encuen-
tros educativos.  AYUNTAMIENTO

TALLER DE CROCHET EN EL CASCO ANTIGUO. Una veintena de mu-
jeres acude dos días por semana al taller de Crochet que dirige la vecina Loli Corchado Lizano y
que imparte en el Palacio del Mayorazgo. La mayoría de alumnas estudian, trabajan o ejercen de
ama de casa, aun así sacan tiempo para no perderse ni una sola clase de una actividad que, re-
conocen, “engancha y relaja”. AYUNTAMIENTO
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CULTURA La exposición permanecerá abierta del 13 al 31 de mayo en el Palacio del Mayorazgo

Redacción
ARCOS | El Palacio del Mayoraz-
go albergará del 13 al 31 de ma-
yo una exposición formada
por obras de técnicas mixtas
de alumnos y alumnas del IES
Alminares bajo el título de
‘Iguales pero diferentes’ La
muestra alberga en torno a 30
trabajos elaborados el curso
pasado por estudiantes de ter-
cero de ESO.

La idea surge del profesor
de Educación Plástica, Fran-
cisco Javier Gutiérrez, quien
tenía en mente hacer un reco-
rrido desde el Impresionismo
hasta las vanguardias pictóri-
cas y a la vez haciendo una
aproximación a la obra gráfi-
ca del artista andaluz Helios
Gómez. “Hemos transforma-
do plásticamente rostros de
personas que en algunos ca-
sos reflejan sentimiento (do-
lor, confusión, melancolía...),
huyendo del estereotipo de
belleza”, en sus propias pala-
bras.

El profesor, en colabora-
ción con otro compañero do-
cente del centro, Juan Diego
Chamorro, comenzó este tra-
bajo con el alumnado en el
curso 2021-22. 

De alguna manera, la mues-
tra supone una culminación
de todo el proceso en el que se
han venido trabajando la ad-
quisición de herramientas de
expresión y análisis, y des- Parte del cartel anunciador de la próxima Velada. AYUNTAMIENTO

Detalle del cartel anunciador de la exposición que se inaugurará el próximo lunes día 13. CEIDDA

Técnicas mixtas, reunidas
en ‘Iguales pero diferentes’
MUESTRA_ La exposición es el fruto de la creatividad del alumnado del IES
Alminares y de la iniciativa del profesor Francisco Javier Gutiérrez

arrollando estrategias creati-
vas. Una propuesta que fue
muy bien acogida por el dele-
gado de Cultura, Andrés Ca-
marena, en los primeros me-
ses del nuevo mandato mu-

nicipal. El responsable tam-
bién de Educación en el
Ayuntamiento felicita al cen-
tro por estas iniciativas de ti-
po cultural, a su director, Mi-
guel Ganuza, y a los profeso-

res que han promovido el
proyecto. Del mismo modo,
felicita a los alumnos que
han realizada las obras para
esta exposición que no deja-
rá a nadie indiferente.

FIESTAS Será del 23 al 26 de mayo

ARCOS | La Delegación de Fies-
tas ha  avanzado algunas cla-
ves de la inminente Velada de
María Auxiliadora, cuya nue-
va edición deja novedades co-
mo la recuperación de la ca-
seta municipal en el interior
de la plaza de La Caridad, con
lo cual se traslada desde el re-
cinto ferial donde se ha mon-
tado los últimos años. Con
ello, según explicaba el dele-
gado municipal de Fiestas,

Fran Pérez, en Radio Arcos, se
pretende acercarla más, si ca-
be, a la población.

Respecto a la programa-
ción, que será presentada la
próxima semana una vez ce-
rrada, ha trascendido la con-
tratación de grupos y artistas
locales, ya que es propósito
de la Delegación no realizar
grandes inversiones en este
apartado. Del mismo modo,
la Velada de María Auxiliado-
ra ofrecerá sus clásicas com-
peticiones deportivas de ba-
loncesto, fútbol sala y petan-
ca, modalidad esta última
que está tomando cierto auge
en los últimos años. La Vela-
da ya tiene cartel y tendrá lu-
gar del 23 al 26 de mayo en el
Barrio Bajo arcense.

La caseta
municipal se
trasladará a la
plaza de La Caridad
La Delegación de
Fiestas está inmersa en
los preparativos de la
inminente Velada de
María Auxiliadora 
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GASTRONOMÍA Narci Morillo ganó en Pastelería y Casa Martín 1920 recibió el premio a la Mejor Barra

El Chef Sierra premia la maestría
y buen hacer en los fogones

Redacción
ARCOS | La séptima edición del
concurso gastronómico Chef
Sierra de Cádiz ya tiene ven-
cedores: en la categoría de
Tradición la chef Maribel
Clavijo, del restaurante Los
Cazadores de Villamartín;  y
Miguel Castillo, de El Mira-
dor (Setenil) en la categoría
de Innovación. Puerto Serra-
no copó los otros dos pre-
mios, ya que Narci Morillo,
de la Pastelería Paco, y Ma-
ría Jesús Carrasco, de la Ven-
ta  Cuatro Mojones, vencie-
ron en Pastelería y Sala. El
Premio a la Mejor Barra fue
para Casa Martín 1920, de
Grazalema.

El plato tradicional gana-
dor fue un atún salvaje con
verduras silvestres. Uno de
los requisitos era cocinar al
unísono productos de mar y
montaña. 

En representación de Ar-
cos, en este concurso han to-
mado parte el conocido chef
Diego Medina, del catering
que lleva su nombre; y el ca-
marero Ernesto Rodríguez
(Venta La Perdiz), así como
Susana Ruiz Gil (camping
Lago de Arcos), aunque fi-
nalmente no han logrado
premio alguno. 

El jurado estuvo compues-
to por los cocineros León
Griffioen, Pedro Aguilera y

el televisivo Enrique Sán-
chez, y la bloguera Charo
Barrios.

Junto a las marcas patro-
cinadoras y organizaciones

colaboradoras, ha partici-
pado el IES Alminares de
Arcos, cuyo director del ci-
clo de Cocina, el chef y pro-
fesor Antonio Orozco, lo es

también del propio certa-
men fallado en la finca El
Rosalejo el pasado martes. 

En la entrega de premios
estuvieron presentes la di-

putada provincial de Cultu-
ra, Vanesa Beltrán, y el pre-
sidente de la Mancomuni-
dad de Municipios de la Sie-
rra de Cádiz, Carlos García. 

En la imagen, la chef ganadora, Maribel Clavijo, de Villamartín, en el momento de presentar su rico plato de atún. CHEF SIERRA DE CÁDIZ

Coches de
competición
legendarios
recorren la
Sierra

ARCOS | La vecina localidad de
Ubrique será sede oficial del
‘Andalusia Festival Legend’,
que discurrirá por carreteras
de municipios de la comarca
como Algar, El Gastor, Olvera,
Ubrique y Grazalema durante
este fin de semana. Son ya más
de sesenta los equipos inscri-
tos, que llegan desde Cana-
rias, Andorra, Galicia, Catalu-
ña e Islas Baleares. Coches clá-
sicos que se remontan al pe-
riodo entre 1994 y 2004; mode-
los fuera de mercado que des-
pertarán la nostalgia entre los
aficionados al automovilismo.
Un evento que se nutre de ve-
hículos  míticos de la historia
del automovilismo mundial. 

Se trata de la primera vez
que se celebra en la provincia;
una exposición de vehículos
míticos que en su momento
marcaron un hito en la compe-
tición. Desde Diputación pre-
tenden que este evento tenga
un retorno económico a través
de la actividad turística, al
tiempo que sirva para promo-
cionar más, si cabe, la imagen
de los pueblos blancos serra-
nos.  

La institución provincial pa-
trocina este acontecimiento
que aúna deporte y exhibición
de vehículos antiguos y que ha
sido presentado en el Palacio
provincial por el vicepresiden-
te segundo y responsable de
Deportes, Javier Vidal; el alcal-
de de Ubrique, Mario Casillas;
el presidente de la Federación
Andaluza de Automovilismo,
Manuel  Alonso; y Rafael  Arjo-
na, de la organización.

FIN DE SEMANA

LOS VENCEDORES___Maribel Clavijo gana en la categoría de Tradición y Miguel Castillo en
Innovación gracias a sus magníficos platos elaborados con atún y productos de la huerta 

Arcos  | La ciudad
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El Arcos C.F. encadena una
nueva derrota en casa

El Arcos volvió a sufrir una severa derrota, en esta ocasión en su propio feudo.  ARCOS C.F.

ARCOS | El Arcos C.F. certifica su
mala racha de resultados con
una nueva derrota, en esta
ocasión por la mínima frente
al Jerez Industrial C.F. El parti-
do disputado en el estadio
municipal Antonio Gallardo
ofreció una imagen no desea-
da en lo que constituyó el pa-
sado sábado el último encuen-
tro en casa, y penúltimo del
campeonato en el grupo gadi-
tano de la Primera Andaluza.

Con el evidente mal resulta-
do, el Arcos baja hasta el nove-
no puesto de clasificación con
34 puntos. Mantener la cate-
goría, aunque no esté confir-
mado, formaba parte de las
posibilidades que barajaba no
hace mucho el propio entre-
nador, en alusión a los recur-
sos humanos con que cuenta:
una plantilla amateur en con-
traste con la profesionalidad o
semiprofesionalidad de otros
equipos de la categoría. En su
negativo e inconstante bagaje,
de 29 partidos disputados ha
ganado solo nueve, empatado
siete y perdido 13. Ha marcado

35 goles y recibido 39. 
El técnico Jero Osorio apos-

tó de nuevo por la fórmula que
combina jugadores habituales
del primer equipo con otros
del juvenil que intentan ha-
cerse un hueco y reivindicarse
como frecuentes en la alinea-
ción. De ahí, el míster convocó
a los jóvenes Raúl y Medina.
Fueron llamados a la contien-
da Mario, Víctor, Luisma, D.
Hernández, Manolo, Hinojo-
sa, Poyatos, Xicuco, Xavi, Po-
rrúa, Juanjo, Albino y Carras-
co, según confirmaba poco
antes del partido el club a tra-
vés de sus redes.

Como curiosidad, el club
decidió rebajar al cincuenta
por ciento los artículos de su
particular merchandising pa-
ra celebrar de algún modo el
último partido liguero en casa.
Incluso realizó el sorteo de
una camiseta como detalle ha-
cia la afición.

De otro lado, el club ha emi-
tido un comunicado estos días
en el que expresa nuevamente
su situación económica, mar-

FÚTBOL Actualidad del Arcos C.F.
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RESULTADO___El conjunto se despide de la afición con un triste 0-1 frente al Jerez Industrial C.F. CLASIFICACIÓN___En
la penúltima jornada liguera el equipo es noveno con un bagaje negativo que ha empeorado en las últimas semanas 

cada por deudas y sentencias
judiciales en su contra. 

Si al inicio de la temporada
la deuda de la entidad se cifra-
ba en 43.147 euros, el club re-
cuerda cómo el pasado año se
logró un acuerdo con los juz-
gados para fraccionar la deu-
da particular con un exentre-
nador, operación que repitió a
principios del presente año
con tres exjugadores. Tras es-
tas gestiones, la deuda actual
del club se sitúa en 19.845 eu-
ros, con lo cual se ha conse-
guido rebajarla en 23.301 eu-
ros. 

Con la muestra de sus cuen-
tas, la entidad asegura que el
pago de la deuda ha sido una
prioridad en la gestión de la
junta directiva que preside
Borja Rubio, que espera en
sentido que en diciembre de
este año la deuda haya sido
eliminada completamente pa-
ra que el club se pueda centrar
exclusivamente en la faceta
deportiva, según admite el
propio club en su comunicado
público.



Deportes  |

Redacción
ARCOS | 19 equipos se concen-
traban en Arcos el pasado fin
de semana para disputar el
quinto de los torneos de la Li-
ga Nacional de Kayak Polo.
Más de 250 personas entre
palistas, técnicos, padres y
madres se dieron cita en el la-
go.

El equipo Sub-16 Mixto del
Club Deportivo Piragüismo
de Arcos (KPA) se alzó con la
segunda posición, mientras

que el equipo que competía
en la Segunda División Se-
nior Masculina logró un cuar-
to puesto estando a punto de
situarse en la semifinal.

El delegado municipal de
Deportes, Oliver Verhoeven
Fernández agradece el traba-
jo realizado por el Club De-
portivo Piragüismo Arcos, así
como la ayuda de padres, ma-
dres y palistas del club arcen-
se para la organización de es-
te torneo en Arcos.

El Sub-16 Mixto del
KPA se alza con la
segunda posición en
los torneos ligueros 

PIRAGÜISMO Kayak Polo

Los senderistas alucinan
en los Llanos del Rabel

Javier Cabarcos
ARCOS | Los senderistas del
Club de Atletismo Ciudad de
Arcos han vuelto a realizar
una ruta por el Parque Natural
de la Sierra de Grazalema. Los
Llanos de Rabel, denominada
‘La Joya de la Sierra de Cádiz’,
es uno de los enclaves más be-
llos del parque, situado junto
al famoso pinsapar. Los 55 in-
trépidos senderistas comen-
zaron la ruta entre los kilóme-
tros 10 y 11 de la carretera CA-
9104 entre Grazalema y Zaha-
ra, en el mirador del Puerto de
los Acebuches, donde se pue-
de apreciar el monumento a
los cinco bomberos forestales
fallecidos en septiembre de
1992 por defender el monte de
un terrible incendio. Para rea-
lizar este sendero se necesita
autorización del Centro de vi-
sitantes del parque. 

La ruta consta de dos partes
claramente definidas: un tra-
mo lineal de cuatro kilóme-

ATLETISMO Rutas senderistas del Club de Atletismo Ciudad de Arcos

LA EXPERIENCIA___Su última ruta redescubre uno de los lugares con mayor
encanto y valor ecológico del Parque Natural Sierra de Grazalema

tros de pista que llega hasta
los Llanos de Rabel y un tra-
mo circular de algo más de
dos kilómetros de sendero,
que corresponden al Camino
de los Pinsapos.

Rodeamos la puerta metá-
lica que cierra la pista e ini-
ciamos la ruta, en suave des-
censo. Por la derecha vemos
el Cerro Cambronero y el cor-
tado de la Garganta Verde.

La pista continúa hasta el
Llano del Rabel (Un panel in-
formativo nos explica el ori-
gen del topónimo ‘Llanos del
Rabel’. 

Estas tierras estuvieron ba-
jo la influencia islámica en la
Edad Media, y los habitantes
de los asentamientos cerca-
nos iban a los Llanos por
agua y se reunían allí. Al pa-
recer, las veladas se ameni-
zaban con el rabel (instru-
mento de cuerda) y de ahí
vendría el topónimo). Nos
encontramos la fuente cuyas

aguas provienen del arroyo
del Pinar. Desde la fuente
hay una buena vista del pin-
sapar, en la cara norte de la
Sierra del Pinar. En las zonas
de ladera más cercanas al
Llano se ven quejigos mez-
clados con los pinsapos.
También vemos casi toda la
crestería, el Cerro de San
Cristóbal (1.556 metros), El
Torreón (1,654 m.), el punto
más alto de la sierra; y el Pico
del Águila (1.543 m.). Pasa-
mos el arroyo del Pinar por
un vado de piedras y llega-
mos al Llano de los Grandes
Quejigos, donde iniciamos el
circuito del Camino de los
Pinsapos. Vemos un panel
explicativo del ‘Bosque Má-
gico’ y subimos por un sen-
dero bien marcado y reforza-
do de vez en cuando con es-
calones de piedra y madera. 

El sendero discurre bajo
un precioso bosque de queji-
gos, pinsapos y encinas con

denso sotobosque arbustivo
y abundancia de musgos y lí-
quenes. Al acercarnos a un
collado, nos desviamos unos
metros a un claro para con-
templar la Sierra del Pinar.
Coronamos la cota de la ruta,
a 882 metros junto a una en-
cina, y descendemos por te-
rreno pendiente con algunas
zonas resbaladizas hasta un
pinsapar. Continuamos has-
ta el Llano de los Grandes
Quejigos, donde también se
observan restos de edifica-
ciones antiguas. Nos detene-
mos a contemplar estos que-
jigos centenarios de enormes
troncos. Uno de ellos es tan
descomunal que se necesi-
tan más de ocho personas
para rodearlo. Reponemos
fuerzas en los Llanos y de-
sandamos hasta llegar de
nuevo al mirador de los ace-
buches para coger el autobús
de vuelta a Arcos. Preciosa
ruta. Algunas de las imágenes que dejaron los torneos del fin de semana. KPA
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Los senderistas redescubrieron una de las rutas más hermosas de la Sierra de Cádiz y del Parque Natural: Los llanos del Rabel. CLUB DE ATLETISMO
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Redacción
ARCOS | La Liga de la Segunda
División Andaluza Juvenil si-
gue su curso. El Arcos C.F. en-
dosó un 3-0 en casa al Jerez
C.F. Con este resultado, el con-
junto juvenil seguirá militan-
do la próxima temporada en
la categoría. 

Los goles fueron logrados

por Pablo y Raúl, este último
un meritorio doblete. El con-
junto ha recibido las felicita-
ciones de la dirección del
club, en concreto a jugadores
y familiares “por remar junto
a nosotros en este ilusionante
proyecto de volver a recuperar
cantera para nuestro equipo”,
señalan fuentes del Arcos C.F.

Los juveniles del
Arcos vencen 3-0 al
Jerez C.F. y seguirán
en la categoría

FÚTBOL Segunda División Andaluza Juvenil
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En marcha el programa
‘Discapacidad y Deporte’

Redacción
ARCOS | Las delegaciones de
Servicios Sociales y Deportes
han anunciado la jornada
‘Discapacidad y Deporte’ que
tendrá lugar este viernes 10 de
mayo con los usuarios del
Centro Ocupacional Juan Can-
dil como protagonistas recep-
tores.  Se trata de un conjunto
de actividades que se desarro-
llarán en el pabellón polide-
portivo cubierto de la locali-
dad y en las que además parti-
ciparán los centros ocupacio-
nales El Curtido, de Ubrique;
Taomi, de Olvera; y la Asocia-
ción Sonrisa Libre, de Setenil
de las Bodegas. Si bien las ac-
tividades se centrarán en per-
sonas con discapacidad, tam-
bién distinguen entre disca-
pacidad física e intelectual.
De hecho, hay dos niveles de
participación: competitivo y
de adaptación.   

Las modalidades deporti-
vas de adaptación son tiro a
canasta de baloncesto, bolos,
canasta de pelotas de tenis y
carrera de sillas mientras se
recogen objetos, entre otras.
Las competitivas son tiro a
portería de fútbol, tiro a ca-
nasta de baloncesto y carreras
de relevos, tanto para hom-
bres como para mujeres, así
como fútbol sala mixto. 

Entre los objetivos están
desde el fomento de los hábi-
tos saludables hasta la pro-
moción del compañerismo,

DEPORTE POR LA INTEGRACIÓN Delegaciones de Servicios Sociales y Deportes

CONVOCATORIA__Cuatro centros ocupacionales de la Sierra se reunirán en
Arcos este viernes para celebrar diversas actividades en el pabellón

así como de otros valores, ex-
plica la delegada de Servi-
cios Sociales, María José Mu-
ñoz. Su compañero Oliver
Verhoeven profundiza en
esos valores de la práctica
deportiva, pues también
ayudan a mejorar la autoesti-
ma de las personas. 

Este programa ‘Discapaci-
dad y Deporte’ cuenta con la
participación de los respon-

sables de los citados centros
ocupacionales y monitores
expertos, así como del perso-
nal del área de Deportes y vo-
luntarios de Protección Civil
junto al personal sanitario.  

A las 9.30 horas se celebra-
rá la recepción de los partici-
pantes, a lo que seguirá un
calentamiento con música,
para que a las 10.00 horas co-
mience el fútbol sala y una

hora más tarde las pruebas
de tiro a canasta. A las 12.00
horas, las carreras de relevos
de 25 metros y otras activida-
des. Tras la final del fútbol
sala, la entrega de trofeos,
medallas y diplomas podrá
punto y final a la jornada.
Verhoeven agradece espe-
cialmente la implicación del
Centro Ocupacional Juan
Candil. Los juveniles celebrando su valiosa victoria ante el Jerez C.F. ARCOS C.F.

Oliver Verhoeven y María José Muñoz ofrecieron los detalles de la convocatoria. AYUNTAMIENTO
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Antología___Arcos en las letras hispánicas

Antonio 
Murciano

Carlos
Murciano

RECOPILACIÓN Y SELECCIÓN

ARCOS CON SUS POETAS

El Premio Mundial de Poesía Mística Fernando Rielo
llegó el pasado diciembre a su XLII edición. Desde la
Fundación del mismo nombre, que auspicia el certa-
men, se pretende promover de manera universal “la

cultura, el arte y el pensamiento en sus diversas disciplinas
y, en particular la poesía mística, así como el encuentro de
las diferentes culturas y tradiciones”. Sin duda que, a lo lar-
go de estas décadas, su labor sigue siendo encomiable y su
vigencia se revitaliza ahora con la edición del libro ganador
en su convocatoria de 2023, “Para que todo sea”, de Francis-
co Jiménez Carretero.

Es este el undécimo poemario del autor albaceteño, quien
en 2021 diera a la luz, “Y no te vi, Señor, y estabas…”. En
aquel volumen, el sujeto lírico ya pretendía generar un diá-
logo espiritual impregnado de un existencial intimismo. De
su discurso manaba un compromiso humano y esencial a la
hora de convertir en palabra la necesidad de Dios. En el so-
neto desacompasado que servía como pórtico, se adivina-
ban las claves temáticas
del conjunto: búsqueda,
anhelo, misterio y pasión,
junto a voluntad de alum-
brar una cotidianeidad cer-
ca de la llama del Amado:
“Y de nuevo ante ti,/ por si
pudiera/ oír el eco de tu voz
vibrante/ que me hiciera
alcanzar en un instante/ la
antesala divina de tu espe-
ra. Si supiera encontrarte/
tras la espera/ que trenza
el resplandor más rutilan-
te,/ si pudiera,/ teniéndote
delante,/ aún sin verte,
sentarme en tu ribera”.

Ahora, en “Para que todo
sea”, la voz de Francisco Ji-
ménez Carretero se afianza en la necesidad de aferrarse al
pulso del Señor, de oír su latido, de dejarse ganar por el cau-

dal de su inflamado amor. Porque a
su lado, sus pasos se tornarán clari-
dad, cobijo de esperanza, presagio
de una transparencia que alumbre
lo mejor de su acontecer: “Dios sos-
tiene mi vida y aún la sube/ con la
fuerza amorosa de sus manos,/ más
allá de los límites cercanos/ donde
vuela indolente alguna nube”.

A su Introito, el poemario suma
otros cuatro apartados, “Aquellas
otras voces”, “La vida transparen-
te”, “Tocar el cielo” y “Ubi caritas et
amore”, que convergen en dar res-
puesta a una fe que rebosa el alma,
que se hace dicha perenne y que flo-
rece en la constancia de su certi-
dumbre. Esa instancia suprema en
la que el propio yo se reconoce, es la

misma a la que anuda su sentir para que espacio y tiempo se
hagan creencia y presencia: “Aunque era noche oscura,/ he
salido a buscarte a cielo abierto/ por el mar y el desierto/ y
en el blancor de tanta nieve pura”.

Con un verso muy bien sostenido sobre distintas tonali-
dades rítmicas y estróficas, Francisco Jiménez Carretero
conjuga su mensaje corazonado con la lumbre de sus pro-
mesas, de sus anhelos. Y lo hace de manera entrañada, tras-
cendente, hasta completar un libro de muy hondos acentos
místicos, rebosante de espiritualidad y virtudes líricas:
“Porque Dios está aquí./ Entre las increíbles rendijas del
asombro (…) Te recuerdo que en Él todo es de luz y canta./
Mi casa se ha encendido de repente/ con la luz que procla-
ma su mirada,/ porque Dios es/ y está aquí para que todo
sea”.

Notas de un lector

Jorge de Arco

‘... la voz de
Francisco
Jiménez
Carretero se
afianza en la
necesidad de
aferrarse al
pulso del Señor,
de oír su latido”

‘

A cielo abierto

Lo que ahora es papel ayer fue vida 

y de ella sólo quedarán papeles.

Dieron su miel; también dieron sus hieles, 

su alegría y su pena sin medida.

Pudo, en renglones, restañar la herida 

de los años callando cascabeles,

y sólo queda, a golpe de cinceles,

letras sin luz, alientos sin salida.

De todo queda sólo este manojo 

de cuartillas que alumbran, si las cojo,

cenizas donde tuve cima y gloria.

Tanto correr un río para nada.

Para dejar, en voz encuadernada, 

todo su afán, su amor, su adiós, su historia.

ANTONIO LUIS BAENA

CURRICULUM VITAE
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La Lanzadera

La otra tarde estaba yo sentado en la terraza de un
bar degustando una cervecita. Serían cerca de
las ocho y no había demasiada gente, a pesar de
estar la tarde agradable. Cogí el periódico y me

puse a ojearlo. Un hombre se acercó a la mesa contigua
y se pidió una cerveza. Andaba yo metido en mi lectu-
ra cuando empecé a escuchar a aquel tipo hablando
solo. Lo miré bien, estaba sentado de perfil y charlan-
do como si tuviera a otra persona enfrente. Como se
encontraba tan cerca, no me quedaba más remedio
que enterarme del monólogo que estaba soltando. 

“Pues mira, estoy en Prado del Rey. No, no, el de Ma-
drid no, el de Cádiz. Sí, mujer, en la sierra hay un pue-
blo que se llama Prado del Rey, cerca de Ubrique. Sí,
Ubrique, el pueblo de Jesulín”.Me di cuenta que guar-
daba breves silencios, volviendo inmediatamente al
ataque. “Bueno, pues lo que te iba a contar, que vamos
a tener que dejar de vernos. Es que creo que sabe algo…
No me lo ha dicho, no, pero sospecho que ella sospe-
cha”. En ese momento cerré el periódico y me dispuse
a centrarme en la escucha. “No, tranquila, que no me
ha dicho nada. Pero tengo un mal pálpito y no quiero
tentar a la suerte porque si se entera lo mismo me tien-
ta la cara a mí, ¿sabes? Por eso te digo que no podemos
volvernos a ver”. La cosa se ponía interesante. Le pedí
a la camarera otra cervecita. “Nada, nada, y de follar
ya ni te cuento. Lo siento pero que más quisiera yo que
seguir contigo en este plan que tenemos. Pero no...
Oye, escúchame lo que te digo. Calla, escúchame, no
grites”. Yo me preguntaba si aquel tipo extraño estaría
ensayando algún monólogo, lo mismo era monolo-
guista, o quizás estuviera preparándose para cortar
con su amante. “¡Pero cómo no me va a gustar estar
contigo! Tienes que comprender que estoy casado… y
tú también lo estás. ¿Te imaginas que tu marido se en-
tera de lo nuestro? Vamos, no tengo calle para correr”.
Eché mano a mi mochila y saqué mi cuadernito y mi
boli. Ahí había una buena historia. “No, no. ¡Cómo voy
a tener otra! Con mi mujer y contigo ya tengo yo bas-
tante. No, chiquilla, no te enfades. Ya sé que estas co-
sas se hablan a la cara, pero… No te preocupes, maña-
na estoy de vuelta en Sevilla y hablamos”. 

El hombre se bebió de un sorbo lo que quedaba de
cerveza en el vaso y se levantó. “Ea, ya me ha colgado”.
Se giró para pagar y le vi en el oído derecho un pinga-
nillo.Pagó, agarró una carpeta de piel y se perdió por la
calle peatonal. La vida secreta de las personas puede
ser interesantísima, ¿verdad?

La vida secreta

Miguel Ángel Rincón
Escritor

vivaarcos.es
Síguenos en          Viva Arcos                @diariovivaarcos        

Redacción
ARCOS | El delegado municipal de Cul-
tura, Andrés Camarena, y miembros
de la Asociación de Veteranos Boinas
Verdes de la Fuerza de Infantería de
Marina presentaban ayer en Arcos un
encuentro que llevan meses prepa-
rando. Desde el año 2018, se viene or-
ganizando en distintos municipios de
la Sierra gaditana unas jornadas al
objeto de recorrer algunos de los que
en su día fueron campos de adiestra-
miento de la Unidad. De esta forma, se
han realizado encuentros en Benama-
homa en 2018, Zahara de la Sierra en
2019, Prado del Rey en 2021, El Bosque
en 2022 y este año 2024 en Arcos.

El programa de actos previsto tiene
la peculiaridad de contemplar activi-
dades acuáticas, una excepción debi-
do al entorno donde se realizará el en-
cuentro, que no es otro en este sentido
que el lago de la ciudad. Los actos co-
menzarán el viernes 24 de mayo con la
bienvenida y acreditación a los parti-
cipantes, y a las 20.00 horas se inau-
gurará en el monumental Palacio del
Mayorazgo la exposición dedicada a
los boinas verdes. El programa tendrá
continuidad el sábado 25 con diversas
actividades enfocadas a las diferentes
edades de los participantes: visitas
culturales por la ciudad y las tan dese-
adas actividades acuáticas en El San-
tiscal. 

Por la tarde tendrá lugar en el teatro
Olivares Veas una asamblea general
de socios y una misa en la Basílica Me-
nor de Santa María de la Asunción

donde rendirán homenaje a los caídos
y se hará una distinción especial a un
destacado miembro histórico de la
Unidad, para finalizar con una  de ga-
la en el hotel Peña de Arcos que será
para la ocasión su “cuartel general”.
El programa convivencial tocará fin el
domingo día 26. Desde el equipo de
Gobierno, el delegado de Cultura les
ha brindado la colaboración munici-
pal y la hospitalidad de la población. 

La asociación fue fundada en 2015
con el fin de agrupar a los que sirvie-
ron en la Unidad de Operaciones Es-
peciales (UOE), el Comando Anfibio

Especial (Comanfes) y la actual Fuerza
de Guerra Naval Especial (FGNE) del
Cuerpo de Infantería de Marina. Las
tres unidades son básicamente la mis-
ma, tienen en común el uso de la boina
verde como distintivo especial y han
ido cambiando su nombre y evolucio-
nando en sus materiales y técnicas,
pero siempre con el mismo espíritu,
valores, vivencias y enseñanzas. El
principal objetivo de la asociación es
contactar y agrupar a todos los que es-
tuvieron sirviendo en ella, una mane-
ra de estrechar lazos para siempre ba-
jo un mismo ideal. 

Los boinas verdes
celebran su camaradería

SOCIEDAD En la agenda figuran visitas al casco antiguo y actividades acuáticas en el lago

ENCUENTRO NACIONAL__La Delegación municipal de Cultura les da la
bienvenida para el encuentro anual previsto del 24 al 26 de mayo en Arcos

El delegado de Cultura flanqueado por los boinas verdes que han presentado el evento.  AYUNTAMIENTO

‘Los
militares
celebrarán
una misa en
honor a los
caídos

‘


